

ARGENTINA



Boletín Informativo nº 49

NOV. 1982

DA 1° QUINCENA



El general Reynaldo Bignone, en busca de la concertación

El gobierno prohíbe la marcha hacia Plaza de

El Ministerio de Interior, en un comunicado publicado hoy, se opone a la realización de una manifestación que se proyecta para el día 10 de octubre de 1982 en la Plaza de Mayo. El comunicado afirma que el gobierno no contradice la política de gradual apertura y reconocimiento del legítimo ejercicio de los derechos de reunión y libre expresión de las ideas, pero que no admite que "la finalidad del acto no sea, en cambio, fines auténticamente patrióticos, en tanto se ahondan las heridas que asolan a la República".

Prohíben la concentración por los desaparecidos

Fue prohibida por el Gobierno la "Marcha por la vida" que entidades defensoras de los derechos humanos convocaron para esta tarde. Conociendo la medida, se informó al comunicado del Ministerio del Interior, se busca evitar el recrudecimiento de las manifestaciones que pusieron al gobierno en un estado de alerta que asoló a la República. Tras anunciar que habrá un acto que habrá sus efectos en el pretexto de la concentración, se reiteraron nuevas medidas.

SUMARIO

Política.....	Pag. 1
Economía	" 3
D. Humanos,...	" 4
Solidaridad...	" 6

Directeur de la Publication: Cristine Canals-Frau
Número de Commission Paritaire: 64.125
Imprimeur: par nos prop res moyens-MCP

CENTRO ARGENTINO DE INFORMACION Y SOLIDARIDAD
1, rue Montmartre
75001 Paris
Tel. 508 48 28



MASIVA MOBILIZACION EN MENDOZA: Clarín, 31 Oct.: Una amplia y masiva adhesión logro la movilización dispuesta por entidades empresarias mendocinas para reclamar por la difícil situación por la que atraviesa la economía nacional. El paro, realizado el 28 de Octubre, alcanzó proporciones extraordinarias no obstante la abstención dispuesta a última hora por la Unión Comercial industrial de Mendoza, y el "apoyo moral" de las dos centrales obreras que no adhirieron a la medida.

Tanto en el desarrollo de la movilización cuanto en la concentración final, fue visible la presencia de un muy elevado número de trabajadores con lo que quedó patentizado que tanto la dirigencia empresaria como la sindical fueron totalmente desbordadas por la bases.

En el transcurso de la movilización, se destacaron la presencia de unos 2.500 tractores en medio de una caravana de vehículos de unos 25 kilómetros, el derramamiento de unos 10 mil litros de vino y de toneladas de manzanas y zanahorias y otros frutos en la céntrica avenida San Martín

DECLARACIONES DE POLITICOS: (PL, Clarín 31 Oct y 7 Nov.):

- Raul Alfonsín: El dirigente radical dijo estar absolutamente persuadido de que su partido triunfara en las próximas elecciones. Opinó que el peronismo "de ninguna manera puede repetir una actuación como la de 1973.

- Antonio Caffiero: Según el dirigente justicialista, el actual gobierno no puede aplicar el programa de la multipartidaria pues "se trata de un régimen en estado agónico que carece de credibilidad y en este marco de falta de confianza, ninguna medida podría dar resultados... Pretender que este gobierno encare ahora una nueva política económica es como avalar el continuismo y demorar el proceso de democratización" -agregó -.

- Miguel Montserrat: El dirigente intransigente reclamó rendición de cuentas por la ayuda prestada al régimen boliviano de García Mesa. Asimismo Oscar Allende abogó por que los responsables del proceso militar "sean juzgados por el futuro congreso por traición a la patria".

- El Partido Comunista hizo un llamado a todas las agrupaciones políticas, la Iglesia y la multipartidaria para mobilizarse "con el fin de aventar los peligros de un golpe de estado", y propuso un "programa para la transición democrática".

CRISIS EN LAS FUERZAS ARMADAS: (Clarín, 31 Oct. y 7 Nov.)

Según una editorial del diario Clarín se habría conformado una auto-proclamada "Junta de Comandantes en la clandestinidad" integrada por algunos militares y civiles que prometen el fusilamiento de los corruptos y el levantamiento de la promesa electoral hasta que no se haya "limpiado y lustrado el país". Esta supuesta junta logro pasar una proclama interfiriendo una radio y enviando documentos y cintas grabadas a los diarios, emisoras y agencias informativas.

Por otro lado son innumerables los rumores que proclamaban la caída del presidente, desalojado por la decisión institucional del triunvirato militar o depuesto por el avance descontrolado de los oficiales jóvenes y duros, capaces de poner las cosas en orden a "sangre y fuego". Las usinas de las versiones dejaban siempre a Bignone en la ingrata posición de un presidente caído en desgracia. Esta orgía de rumores habla de logias y sectas en las fuerzas armadas: la supuesta junta militar en la clandestinidad, los "sables blancos", los 33 orientales son las denominaciones de solo algunos de los grupos que dicen existir

dentro del esqueleto militar.

El ex-comandante de la Armada, Emilio [redacted] sancionado con 20 días de arresto por el actual jefe de esa [redacted] Franco. En fuentes cercanas a Massera trascendió que el arresto es producto de declaraciones vertidas por éste a la revista Esquiú. En la misma Massera dijo que "el jefe de la logia P-2, Licio Gelli prestó servicios a la república de indudables méritos que hacen a la seguridad nacional, y revelo que "nos apoyo en la lucha contra la subversión y en el manejo de nuestra imagen en el exterior". En la misma conferencia Massera dijo que "existen grupos para-militares pertenecientes al poder que tratan de desestabilizar al gobierno para perpetuar una situación militar que ya no tiene razón de ser".

En Mendoza cumple 15 días de arresto el teniente-coronel Oscar Jardel, sancionado por el Comando en Jefe del Ejército por sus presentaciones solicitando información sobre el conflicto de Malvinas.

MALVINAS: (PL, 10 de Nov. y Clarín 7 de Nov.): La armada argentina reconoció la muerte de otros 300 tripulantes del crucero Gral. Belgrano hundido por el submarino británico Conqueror durante el conflicto de las Malvinas. El alto mando naval acepta la muerte de los marinos que hasta el momento habían sido dados como desaparecidos.

Relacionado también con el conflicto de las Malvinas fue publicado un libro en el cual Galtieri declara haber decidido la invasión de las Malvinas para "presentarse a elecciones y ganarlas ampliamente".

IGLESIA-CONCERTACION: (PL, Nov. 9 y 11): La participación eclesial en la situación política argentina quedó confirmada tras el encuentro sostenido entre Mgr. Juan Carlos Aramburu y dirigentes de 5 partidos políticos.

La posibilidad de que la Iglesia participara en una convocatoria para una asamblea civil en la búsqueda de coincidencias mínimas que fortalezcan el camino hacia la democracia, fue una hipótesis manejada y confirmada en los últimos días.

Según los más recientes documentos emitidos por la Iglesia, la concordia está "ciertamente afectada por algunos problemas que en el presente acucian a nuestro pueblo". Los obispos identificaron entre los problemas los del campo económico, pero señalaron de manera muy especial "la situación angustiosa de los familiares de los desaparecidos".

Posteriormente se realizó un encuentro entre el presidente Bignone y jerarcas eclesiales dirigidos por el cardenal Primatesta. En sus conclusiones se destacan la disposición de la Iglesia argentina para prestar sus servicios en la obtención de coincidencias mínimas entre militares y civiles.

Por otra parte se conoció que el nuncio apostólico Mgr. Calabresi, revelo que el Papa Juan Pablo II realizó gestiones por los desaparecidos cuando visitó la Argentina en junio último y solicitó a la Iglesia nacional su intervención en el asunto.

PLAN MILITAR EN 17 PUNTOS: (PL, Nov. 11): Un equipo de las tres fuerzas armadas, elaboró un documento en 17 puntos para la concertación con los civiles en el período de transición a la democracia. Este plan que debía ser anunciado el 11 de Noviembre contendría una serie de medidas entre las cuales un cronograma electoral. Según el diario Clarín, figura también ahí la inserción de los militares en el sistema de gobierno constitucional.

Otro de los puntos que trascendió es el pedido de opinión de los partidos y otros sectores sobre el criterio a seguir con relación a la deuda externa; también figuraría el espinoso tema de la "lucha contra el terrorismo". Este tema según fuentes locales sigue siendo objeto de análisis en las fuerzas armadas donde existen dos posiciones divergentes una de ellas reacia a cualquier tipo de aclaración o información sobre lo acaecido.

BDIC

AUMENTO DE SALARIOS PARA LOS MILITARES: (Clarín, Oct. 31): El poder ejecutivo nacional resolvió incrementar los haberes del personal militar desde el 1° de Octubre en un 75,6%. Este será el 3er reajuste que el personal castrense recibe desde Julio último, fecha en que asumió como presidente el general Bignone.

Esto provoca airadas reacciones en medios sindicales, entre otros el ferroviario Luis Etchezar denuncia la "discriminación" así como el portuario Cesar Loza expresó que mientras ello ocurre "a los trabajadores se nos muestra el 17,1%.

Por CRIST

YO SABÍA QUE LOS CANTANTES
PODÍAN LLEGAR A SER POPULARES,
LOS JUGADORES DE FÚTBOL, LOS
ACTORES Y HASTA LOS POLÍTICOS,
PERO DE LAS OLLAS NO TENÍA
NOTICIAS.



DEUDA EXTERNA-NEGOCIACIONES: (Clarín, Nov. 5): El presidente del Banco Central de la República Argentina, Julio Gonzales del Solar, se reunió el viernes 5 con banqueros de entidades financieras transnacionales para negociar las condiciones en que el gobierno de Bs. As. podría acceder a un crédito puente por 1.100 millones de dólares. Los medios financieros destacaron que por una parte, la Argentina no firmó ningún acuerdo concreto con el FMI, y por otro lado no se lograron superar "varios puntos en desacuerdo con la Argentina, algunos de ellos importantes".

Los medios financieros franceses aludieron a que en Bs. Aires el gobierno militar "parece afectados por contradicciones internas" y que "la situación social sigue poniéndose tensa". Relacionado con el mismo tema, el dirigente radical Troccoli declaró

que con las nuevas medidas económicas que entraron en vigencia "se condena al país a mantener la recesión, como viene sucediendo desde 1976" y que tales medidas "no son más que las condiciones impuestas por el FMI para otorgar el préstamo Stand-By".

INFLACION: (PL, Nov. 10): El aumento del costo de la vida en Argentina, en Octubre, 12,7%, abrió más las fauces de una inflación devoradora que en un año elevó los precios en el 193,3%.

Como paralelamente los salarios suben a cuentagotas, el resultado es que la población adquiere menos y vive en una situación muy precaria. Para el diario Popular, los argentinos fueron acostumbrándose al duro oficio de "comer cualquier cosa". Según el "matutino": "hoy reina la hamburguesa y el paté de foie hace estragos entre los chicos porque al menos tiene olor a carne.

Solo algunas rápidas ojeadas a algunas cifras pueden reflejar palidamente, la idea de los aumentos: de enero a octubre el arroz se elevó en un 130,2%, la manteca en un 153,3%, el filete de merluza en un 244,7%, la carne molida en un 277% y el tradicional bife argentino en un 236%. Como ingrediente también se elevó el precio de la leche, los medicamentos, los servicios públicos, la gasolina, el transporte y las salas cinematográficas entre otras cosas.

BDIC

CEMENTERIOS CLANDESTINOS: (Clarín, PL):

-Acto en Plaza del Mayo-28 de Octubre: Miles de manifestantes reclamaron el jueves 28 en la Plaza de Mayo por el "ominoso silencio del gobierno, ante el descubrimiento de tumbas irregulares en el cementerio del Grand Bourg" y exigieron "la aparición con vida e inmediata libertad de los detenidos-desaparecidos. "Los NN que digan donde están" fue el estribillo. Con las Madres de Plaza de Mayo, las Abuelas y familiares de desaparecidos y detenidos, un compacto número de demostrantes consiguió entregar en la casa Rosada un documento exigiendo al gobierno que se expida con la mayor urgencia respecto del hallazgo de fosas NN. Durante la semana hubo numerosas declaraciones al respecto entre las cuales las de Mgr. Hesayne quien dijo que las explicaciones de Reston por el problema de los desaparecidos fueron "decepcionantes e infantiles y que aun cuando puede haber habido auto-desaparecidos -y los hay- no son los miles de desaparecidos que existen".

-Entrevista con el intendente del Gral. Sarmiento: El diario Clarín del 21 de Octubre transcribe algunos párrafos de la entrevista que mantuvieron el grupo de Madres de Plaza de Mayo con el intendente del Partido Gral. Sarmiento, José Lombardo, relacionado con el descubrimiento del cementerio del Grand Bourg. Entre otras cosas el intendente declaró "ustedes quieren saber quienes son esos NN y están en todo sus derechos. Pero yo no tengo los libros". Mas adelante, luego de advertir que en todas las necrópolis existen NN, hizo referencia a casos de fallecidos indigentes que son sepultados sin ser establecida su identidad. La señora Eve de Bonafini le replicó "si son indigentes, como puede ser que cinco personas mueran el mismo día y a la misma hora? En un cementerio tan chico puede ser que haya 400 NN?" Y a continuación agregó "queremos saber quienes son y porqué, si a cualquier indigente se le toma las huellas dactilares, en este caso no se han producido". El miércoles 27 el juez Gandara se declaró impotente en la causa, pero antes de hacerlo había tomado declaraciones al personal del cementerio. Este reveló que en el caso de 51 cadáveres no identificados en el cementerio se anotó en los registros "enfrentamiento militar"; "enfrentamiento ejército" u otras referencias similares.

-Declaraciones del Juez: (PL; Nov. 6): El juez Gandara prohibió la exhumación de todos los cadáveres no identificados en el cementerio del Grand Bourg y ordenó la continuación de la encuesta. Ante las preguntas de una agencia de prensa Gandara desmintió que la tentativa de robo de los registros de la necrópolis, el 24 de Octubre último, tuviera algo que ver con dicho asunto. Versiones de la prensa agregan que las investigaciones continúan sobre otros casos denunciados de tumbas anónimas en los cementerios de La Plata, Lomas de Zamora; San Justo, Villegas y Morón.

-Nuevas denuncias y declaraciones: (PL; Nov. 7): Siete denuncias sobre descubrimientos de tumbas sin identificar y reclamaciones de varios países acerca de la suerte de los ciudadanos suyos desaparecidos en Argentina desde 1976 torna conflictiva la situación del actual gobierno militar. El último de estos macabros hallazgos se realizó en el cementerio de Magdalena según denuncias formuladas al Juez de la Plata, Nelky Martínez, por familiares de detenidos y desaparecidos. Esta situación a conmovido la opinión pública nacional e internacional y las demandas de aclaraciones convergen hacia el gobierno de todas partes. El vicepresidente del MID Rogelio Frigerio, exigió al gobierno militar

que comunique oficialmente a los familiares de los miles de detenidos y desaparecidos que estos en realidad estan muertos.

La Asamblea permanente de los Derechos Humanos expreso que "ninguna sociedad contemporanea civilizada puede avanzar hacia un estado de derecho si deja a sus espaldas y en la impunidad problemas de tanta magnitud como son las tumbas anonimas descubiertas en distintos cementerios.

Los gobiernos de Italia, R.F.A. y Espana tambien han pedido al gobierno argentino aclaracion sobre la suerte corrida por ciudadanos suyos detenidos-desaparecidos despues del golpe militar. Estos pedidos se refieren a los 300 ciudadanos italianos, 48 germano-occidentales, al igual que decenas de espanoles.

-Declaraciones del ministro del Interior: (Clarín, Nov.5): El general Yamil Roston declaro el viernes 5 que en nuestro pais "nunca se hicieron sepelios fuera de horarios", refiriendose a las tumbas anonimas descubiertas hace poco tiempo.

"No hay cementerios clandestinos", afirmo, haciendo responsables de la difusion del tema a "grupos interesados en destruir nuestra imagen, que actuan desde hace anos en el exterior". Senalo ademas, que las tumbas anonimas descubiertas "pertenecen a pordioseros e indigentes".

-Reclamo italiano por los desaparecidos: (Clarín, Nov.7): La cancilleria italiana hizo saber que reclamo al gobierno argentino sobre la desaparicion de 21 ciudadanos de origen italiano.

Segun el diario "Il Corriere della Sera" que publica una lista de 297 desaparecidos en Argentina, esta lista permanecio en la caja fuerte de la embajada de Italia en Buenos Aires hasta hace pocos dias ya que los responsables de la diplomacia italiana temian que su publicacion entorpeciera la obtencion de informaciones y eventual liberacion de los desaparecidos. "Pero ahora como los generales [redacted] ninguna de sus promesas, no hay razon alguna de los mismo".

En opinion de comentaristas de prensa y politicos, el tema habia quedado detenido en su investigacion para no deteriorar las buenas relaciones italianas con los gobiernos italianos argentinos, que permitieron a Italia mantener intercambios comerciales privilegiados con la Argentina en los ultimos años.

CENSURA: (Clarín y PL, Nov. 3): Una semana despues de haber clausurado definitivamente la revista "La Semana", el poder ejecutivo nacional resolvió la clausura de otras dos publicaciones "Linea" y "Quorum". El decreto gubernamental argumenta que Quorum se caracterizo por la difusion de "especies artificiosas" que presentaron engañosamente a través de titulos sensacionalistas "destinados a crear un clima de agitación social".

Sobre Linea, la determinacion gubernamental considera que esta revista publica "informacion distorcionada y comentarios tendenciosos, con evidentes intenciones de impedir el ordenado transito hacia la democracia". La asociacion de entidades periodisticas "ADEPA" hizo una presentation al presidente de la Nacion reclamando que "disponga el cese de las medidas de clausura".

Por su lado el ministro del Interior, refiriendose al periodismo declaro "nos preocupa la forma de actuar de los medios de comunicacion social que a veces parecen buscar mas el escandalo que la verdad, por ejemplo, tenemos aca el problema de los desaparecidos". Refiriendose a los intentos desestabilizadores dijo que "la campaña esta orquestada por los medios masivos de comunicacion, no digo todos, pero son muchos los que ven todo negro, todo corrupcion".

CASO DUPONT: (Clarín, Nov.7): "Despues de las pericias de hoy (por el jueves 4) se ha descartado la posibilidad de un suicidio", informo el jefe de la Division de homicidios de la Policia Federal, comisario Corgo.

El mismo transmitio que el publicitario Marcelo Dupont pudo haber sido torturado con corriente electrica mientras se encontraba aun con vida.

ATENTADO E INTENTO DE SECUESTRO: (PL, Clarin, Nov.7): La APDH denunció el atentado cometido contra el domicilio del dirigente sindical Jorge Triacca y el intento de secuestro de una periodista, Maria Josefina Morales.

Todos los medios de difusión destacaron que personas desconocidas desplazándose en varios automóviles ametrallaron el domicilio de Jorge Triacca sin que se registraran víctimas. Todo el espectro sindical argentino condenó el atentado.

Por otro lado los diarios denunciaron que la jefa de redacción de la revista recientemente clausurada "Quorum", Maria J. Morales, abandonó el país bajo la protección de la embajada italiana luego de haber sufrido un intento de secuestro por un grupo no identificado. El secuestro se frustró ante la intervención de varios transeúntes alertados por los gritos de la periodista. La revista Quorum había denunciado recientemente los vínculos del ex-almirante Massera con la logia P-2 y el narcotráfico internacional.

CENSURAS: (PL, Nov.9): El gobierno militar implantó la censura a las informaciones sobre los detenidos-desaparecidos y otros temas mediante comunicación confidencial enviada a las emisoras intervenidas.

La prohibición abarca además las informaciones sobre "bandas de delincuentes subversivos", organizaciones que "apoyan la subversión" y organismos militares, de seguridad o policíacos que luchen contra ésta. Según el diario Cronica, entre las organizaciones que apoyan la subversión el gobierno incluye a las Madres de Plaza de Mayo y las comisiones de defensa de los derechos Humanos.

ASAMBLEA DE ARGENTINOS:

El 19 de Noviembre a las 19 hs. en el local del AGECA (177- rue de Charonne) se realizó una nueva asamblea argentina para discutir una campaña con el fin de exigir "el retorno de los exiliados", así como también se debatieron los problemas que han surgido en Francia para los exiliados a raíz de recientes disposiciones gubernamentales (visas, carte de séjour, foyer, etc.).

SORIANO: El actor argentino Pepe Soriano realizó el viernes 12 en la Sorbonne, una representación artística para los exiliados argentinos en París. La asistencia fue muy numerosa y la acogida al actor muy cálida.

MISION FRANCESA-ARGENTINA POR LOS DESAPARECIDOS: La coordinación de comités argentinos en forma conjunta, ACAT, AFUDE, AIDA, APAFDDAU, Cordination Uruguay Solidarité, CIMADE, Droits Socialistes de l'Homme, GAS, Justice et Paix, SOLMA, AMNESTY, (como observador), se encuentran trabajando para concreción del envío de una delegación de familiares de franceses desaparecidos en Argentina. Esta delegación ha recibido ya el apoyo del ministerio de Asuntos Exteriores Francés (Quai d'Orsay).

La campaña se traduce en la búsqueda de apoyo moral y financiero por parte de los partidos, sindicatos y demás organizaciones de solidaridad.



BDIC

Esta campana cuenta con la intervension de los distintos grupos de solidaridad que se encuentran en el interior del pais. En el mismo sentido se programa la realizacion de una misa para el 10 de Diciembre (dia de los Derechos del Hombre) que seria oficiada por monseñor Pezeril.

Como parte de las reacciones internacionales frente al descubrimiento de los cementerios clandestinos en Argentina, tambien en Italia los grupos de solidaridad pidieron la intervension directa del Papa frente a estos hechos.

ACTIVIDADES SUSPENDIDAS:

La reunion anunciada en el boletin anterior organizada por la Federacion del Partido Socialista de Gironde en donde el C.A.I.S. iba a participar con una comunicacion sobre el tema: "Que Pueblos, qué lucha," en el marco de la tematica general del acercamiento entre Francia y el Tercer mundo ha sido suspendida con fecha a precisar.

BOLETINES:

Informamos a nuestros lectores que hemos recibido los ultimos boletines de: la Comision de Familiares, APDH, y Madres de Plaza de Mayo, que se encuentran a disposicion de quienes quieran verlos en la permanencia del CAIS todos los martes a las 20 hs.

Asimismo recibimos la carta enviada por "Familiares" a la Conferencia Episcopal Argentina sobre la "reaparicion" de personas secuestradas durante los años '76, '77 y '78.



Comunicamos a todos los compañeros la dolorosa noticia del deceso de la esposa del escritor y compañero Julio Cortazar.

SUSCRIPCION

Nombre.....

Direccion.....

6 meses(12 numeros).....40 FF

12 meses(24 numeros).....80 FF

Cheques o giros a: Monique CLOUARD.

enviar al CAIS, comision PRENSA.

27 Av. de Choisy, 75013, Paris/



UNA MADRE NOS CUENTA COMO FUE LA "MARCHA POR LA VIDA"

Soy madre de un joven uruguayo detenido-desaparecido desde hace ya 6 largos años en Buenos Aires, Rep. Argentina, siendo mi hijo uno de los 122 jóvenes que se refugiaron en este país.

Como las madres de tantos jóvenes argentinos que corrieron la misma suerte, vamos recorriendo el mismo camino reclamando que aparezcan con vida nuestros hijos. Un grupo de madres uruguayas viajamos a BsAs a participar con las Madres de Plaza de Mayo y todas las Instituciones de Derechos Humanos que adherieron a la "Marcha por la Vida" que se realizó el día 5 de Octubre, la que partió de Avenida de Mayo y Lima a las 17 hs., a pesar de la prohibición de las autoridades a realizarla y el despliegue policial y militar dispuesto a lo largo del recorrido hasta Plaza de Mayo.

La marcha fue encabezada por el Premio Nobel de la Paz 1980, Adolfo Pérez Esquivel, varios obispos, abogados y personalidades que defienden los Derechos Humanos, íbamos luego las Madres y Abuelas de los Detenidos-Desaparecidos, con pancartas y entonando todas nuestro reclamo que: "DIGAN DONDE ESTAN LOS DESAPARECIDOS" acompañadas por numeroso público que también coreaba con nosotros y en cada esquina nos encontrábamos con el cerco policial que trataba de detener la marcha y amedrentarnos para que no continuáramos. Cerradas filas de soldados a caballo, armas largas que apuntaban a nuestros cuerpos y carros policiales bloqueando los costados de las calles, pero nuestra meta era la Plaza de Mayo. Yo personalmente pensaba al encontrarme al frente con tantas Madres de esta grandiosa columna que todo era poco frente al sacrificio y sufrimiento al que pudo padecer mi hijo, y al pueblo que nos acompañaba en nuestro reclamo, que aumentaba en cada cuadra recorrida pues se nos unían hombres, mujeres y jóvenes, otra generación que esta también inquieta como la de nuestros muchachos. Al verlos no podía evitar recordar a mi hijo cargado también de ideales. Desde las ventanas de las casas, comercios y oficinas se unían a nosotros con su aplauso a nuestro paso gran cantidad de personas y en cada esquina había que parlamentar para poder seguir adelante y avanzábamos. A pesar de poner soldados a caballo para detenernos logramos coreando "CON VIDA LOS LLEVARON, CON VIDA LOS QUEREMOS" llegar hasta la esquina de la plaza, allí el cerco era más cerrado, había orden de no dejarnos pasar, al fin se nos comunicó que pasarían nada más que madres, pero el pueblo quedaría atrás, no se les permitía acompañarnos, había mucha juventud que se estaba arriesgando por nuestra causa a ser reprimida y se decidió no seguir adelante, porque ya éramos muchas las madres que estábamos sufriendo este calvario de la incertidumbre y el silencio, para agregar el sufrimiento de muchas madres más que padecerían por estos jóvenes que se exponían por nosotros y luego de entonar el Himno Argentino, se disolvió la Marcha.

Antes nunca imagine vivir un momento como este, me conmueve y me alienta dándome fuerzas para seguir adelante, sin desmayos ni flaquezas este testimonio de amor y lucha que son las Madres de Plaza de Mayo, las que con su ejemplo y su empuje a pesar del tiempo transcurrido, sin tener eco a su reclamo de que aparezcan con vida, no cedieran ante nada.

Quiero transmitir mi pensamiento y sentimiento a todas mis compañeras las madres uruguayas y a todas las madres de América Latina que están sufriendo por esta misma causa que la Esperanza y la Fe no debe perderse, que seguiremos caminando y luchando mientras tengamos vida, hasta encontrarlos y volver a abrazarlos y besarlos.

Montevideo, octubre de 1982 "

Reproducción facsimilar y reducida de la Solicitud publicada en "CLARIN" el 3 de Octubre de 1982.

MARCHA POR LA VIDA

Y LA VIGILANCIA INTEGRAL DE LOS DERECHOS HUMANOS

Porque en el país existen

* Detenidos - desaparecidos

* Niños desaparecidos

* Aparato represivo que sigue actuando con total impunidad

* Presos políticos y gremiales

* Estado de sitio

BDIC

Convocan

Abbeles, ... los Derechos Humanos ... Comité de Familiares de Argentinos Desaparecidos ... por Derechos Humanos ... Servicio para Justicia por Argentina.

Punto de reunión: AVDA. DE MAYO Y LIMA MARTES 5 DE OCTUBRE - 17 HS.

ADHIEREN:

- Dr. Oscar ALENDE; Dr. Raúl ALFONSINI; ASOCIACION ABOGADOS BUENOS AIRES; ASOCIACION PSICOLOGOS BUENOS AIRES; Dr. Edgardo ACUÑA; ASOCIACION ARQUITECTOS DISTRITO 2; AGRUPACION BANCARIOS "SUMANDO" - Lomas de Zamora; ABOGADOS DEPARTAMENTO DE JUSTICIA - Lomas de Zamora; Sr. Jorge ASIS; AGRUPACION PRENSA SCALABRINI ORTIZ
- Dr. David BAIGUN - Sr. Leonel BELLANDO (Delegado CGT Goya); Sr. Fernando BRENNER; Sr. Luis BRANDONI; Dr. Lee BRUMMEL; Pastor Arturo BLATEZKY; Pastor Soren BOLANDER; Sr. José BOVE; Alberto Bruzzone.
- C.G.T. Brasil; CONFEDERACION SOCIALISTA; Dr. Emilio CORBIERE; Sr. Anlio CASTELPOGGI; Sra. Josefa CARBON; Sr. Pablo COLAZO; Sr. Abelardo CASTILLO; Sr. Andrés CASCIOLI; CENTRO EDUCADORES BONAERENSES (Regional "C"); COMISION PRO CENTRO FACULTAD ARQUITECTURA UBA; Prof. José CROATTO; COMISION ABOGADOS BUENOS AIRES; Dr. Jorge CHACARBU; Dr. Luis Ma. CABRAL; Pastora Jennie CHARTIER; COMISION FAMILIARES URUGUAYOS DESAPARECIDOS EN LA ARGENTINA; CONSEJO DE LA PAZ; C.T.E.R.A.; Dr. Antonio CAFFIERO; Dr. Juan P. CAFFIERO; COPREPREN; COMISION BANCARIA SOLIDARIDAD; CENTROS DE ESTUDIANTES DE MEDICINA, FARMACIA Y BIOQUIMICA, CIENCIAS EXACTAS Y NATURALES; COMISION PRO CENTRO ESTUDIANTES UNIVERSIDAD LOMAS DE ZAMORA; COORDINADORA GREMIOS FERROVIARIOS GRAN BUENOS AIRES; Sr. Roberto COSSA; Sr. Manuel CALLAU; CENTRO MOISES LEVEHNSON (La Plata); CORRIENTE HUMANISMO Y LIBERACION DEMOCRACIA CRISTIANA; Sr. José CATUOGNO (F.O.E.V.A. Mar del Plata); C.G.T. (Reg. Avellaneda, Lanús); Comisión Amas de Casa Harrington y Comisión ex. Combatientes Malvinas de Villa Tesel.
- Monseñor Jorge DEVOTO; Pastor Jürgen DENKER; Sr. DEUTSCH; Sr. Conda DE LA FUENTE; Dr. Arigel DIPAOLA; Monseñor Jaime DE NEVARES; Pastor Mortimer DOWNING; Dr. Enrique DE VEDIA; Sr. Roque DI CAPRIO (Smata Mar del Plata); Sr. Luis Etchezar; Sr. Marco DENIVI; Dr. Florencia ESCARDO.
- Sr. Andrés FRAMINI; Prof. Luis FARRE; Sra. Mabel S. de FILIPIN; Sr. Avelino Fernández; FEDERACION ARGENTINA SOCIEDADES ARQUITECTOS; Dr. Arturo FRONDIZI; Dr. Rogelio FRIGERIO; F.I.P.; FEDERACION OBREROS CERVECEROS Y AFINES; POECYT (Mar del Plata); Sr. Avelino Fernández.
- Dr. Isidoro GOLDENBERG; Sra. Griselda GAMBARD; Sr. Edmundo GUBOURG; Sra. Gloria GUERRERO; Obispo Carlos T. GATTINONI; Dr. America GARCIA; Dra. María C. GOMEZ MASIA; Sr. Luis GREGO RICH.
- Monseñor Miguel E. HESAYNE; Sra. Liliana HAKER; Diácono Roberto HOEFNER.
- INTRANSIGENCIA PERONISTA; JUVENTUD PERONISTA (Capital); JUVENTUD PERONISTA (Quilmes); JUVENTUD PARTIDO CONSERVADOR POPULAR; JUVENTUD INTRANSIGENTE (La Plata); Dr. Jorge KORS.
- Sra. Sofia LOSKY; Sr. Jorge LEIVA (Secr. Frensa CGT Goya); Sr. Simón LAZARA; Dr. Vicente Solano LIMA; Sr. Raúl LARRA; Sr. Pedro LOPEZ (Fraternidad); Lista Azul y Blanca de A.P.B.A.
- Pastor Emilio MONTE; Sr. Jorge MANZUR; Sr. Eduardo MILEO; M.I.D. (Comité Nacional); Dr. Carlos S. MENEZ; MOVIMIENTO UNIDAD Y LEALTAD PERONISTA; Sr. Juan J. MANAUTA; Sr. Enrique MOLINA; Dr. Ricardo MOLINA; Sra. Elbio MARECHAL; Prof. José Ma. MONNER SANS; Sra. Inés de MONNER SANS; MOVIMIENTO AL SOCIALISMO; Dr. Juan C. MANES; JUNTA CAPITAL DE LOS PARTIDOS: Justicialista, Intransigente, Democracia Cristiana, Socialista, Socialista Unificado, Comunista, Confed. Socialista, Socialista Popular, Mov. Progresista, Conservador Popular y Mov. Yrigoyenista; Dra. Alicia MOREAU DE JUSTO; Monseñor Jorge NOVAK; Pastor Carlos L. ORLOV; Obreros Despedidos Gremio Gráfico Obreros Fábrica Industria Soavedra.
- Obispo Federico PAGURA; Sr. Adolfo PEREZ ESQUIVEL; Sr. Gerardo PISARELLO; Sr. Sergio PEREZ FERMANDEZ; Sr. Oscar PEREIRA DUARTE; PARTIDO SOCIALISTA POPULAR; POLITICA OBRERA; PARTIDO CONSERVADOR POPULAR; Dr. Leonardo PALOMEQUE; Sr. Ricardo PEREZ (Sind. Camioneros); Pastor Ricardo PIETRANTONI; Sr. Carlos A. PEREZ LARRETA; PARTIDO INTRANSIGENTE; PARTIDO COMUNISTA (Comité Central); PARTIDO SOCIALISTA UNIFICADO; PARTIDO SOCIALISTA DE LOS TRABAJADORES; PARTIDO INTRANSIGENTE (La Plata); Marcelo POSE.
- Dr. José Ma. ROSA; Sra. María C. ROTANA; Sr. Angel RIOS (Secr. Gremial CGT Goya); Sra. Sandra RUSSO; Pastor Sidney ROOY; Prof. Alberto RICCIARDI; Dr. Jorge Abelardo RAMOS; Dr. Raúl RABANAQUE CABALLERO; Sr. José M. RIAL (Sind. Textiles-Bánfield); Sr. Juan Félix ROLDAN; Pastor R. REINICH.
- Sr. Ernesto SABATO; Pastor Juan STUMME; Dr. Elias SALAZAR; SOCIEDAD CENTRAL DE ARQUITECTOS; Sr. Fernando SOLANAS; Sr. Carlos SANCHEZ; Sr. Herman SCHILLER; Dr. Enrique STEIN; Dr. Vicente L. SAADI; Pastor Norberto SARLI; Sr. Tomás SANZ; Sr. Jorge SANZOL; Dr. Jorge SORIANO; SINDICATO PLASTICO (Mar del Plata); Prof. Carlos SABANES; Sr. Hugo SANTOS; Sr. Enrique SERRANO (Sind. Textiles Bánfield); Dr. Corrado STORANI; Sr. Federico STORANI; Sind. Obreros y Empleados Ind. de la Carne; E. ECHEVERRIA.
- Dr. Fernando TORRES; Dr. Aldo TESSIO; Dr. Gerardo TARATUTO; T.A.R.P. y H. (Mar del Plata); Sra. Norma TOLEDO; Graciela TAJANA.
- Saúl UBALDINI; UNION MUJERES ARGENTINAS; UNION JUVENTUDES POR EL SOCIALISMO; UNIDAD JUSTICIALISTA (Junta Promotora Goya); UNION DE ELENCOS TEATRALES; Sr. Carlos UZAL (Sind. Textiles Bánfield).
- Dr. Néstor VICENTE; Dr. Carlos VALLE; Pastor Juan VAN DER VELDE; Sr. Enrique VAZQUEZ; Sr. Jorge VAZQUEZ; Dr. Rubén VISCONTI; Sr. Alfredo Varela; Pastora Carmela VERWEIDEN.
- Sra. Elizabeth WESTERKAMP; Horacio WINKLER.
- Sra. Olga ZUCCHETTI-DANZA; Sr. Leon ZANUZI; Yvonne Alejandra ZARZI.